

Fecha: 12-07-2024

Medio: Semanario Tiempo

Supl. : Semanario Tiempo

Tipo: Editorial

Título: EDITORIAL: Área Metropolitana, qué esperar

Pág. : 2

Cm2: 204,4

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

No Definida

## Área Metropolitana, qué esperar

La reciente declaratoria de Área Metropolitana viene a reafirmar una situación que es más evidente para todos los habitantes de La Serena y Coquimbo. A pesar de las disputas futbolísticas y las diferencias en el carácter de sus vecinos, ambas comunas están inexorablemente unidas y desde afuera somos considerados como un solo todo. En lo cotidiano, miles de personas trabajan, viven o estudian en una o en otra comuna, transitan diariamente y tienen familiares y amigos indistintamente en una o en otra.

Muchas personas de La Serena cuando se accidentan “prefieren” ir al Hospital de Coquimbo, que goza de una reconocida reputación en traumatología. Muchos universitarios viven en La Serena y van a la Católica del Norte a estudiar o viven en Coquimbo y van a la Universidad de La Serena. Incluso funcionarios municipales de una comuna viven y son vecinos de la otra comuna.

Nos confundimos y ya no distinguimos un límite nítido. Sin embargo, hay otras decenas de detalles en los que sí se marca una diferencia evidente. En la gestión de aseo y ornato de uno y de otro municipio, en la descoordinación de los planos reguladores, que consideran normas diferentes, alturas de edificios, antejardines, etc. El sistema de

recolección de residuos sólidos o algo tan simple como la disponibilidad de espacios deportivos.

De ahí la importancia de la declaratoria, que permite al gobernador regional administrar el área metropolitana de manera coordinada con un Comité Consultivo de Alcaldes y le da atribuciones adicionales en temas como transporte, planificación territorial, licitaciones y manejo de residuos sólidos domiciliarios.

Quizás esta declaratoria pueda ayudar a destrabar aspectos como la locomoción pública, la construcción de avenidas estructurantes (avenida Pacífico o circunvalación) la instalación del nuevo relleno sanitario. Pero si vamos más allá, quizás sea la fórmula para que se coordinen más y mejor decenas de detalles, como las actividades turísticas de verano, la disponibilidad de salvavidas, la reposición de luminarias y el mantenimiento de caminos públicos con “eventos” después de las lluvias. Quizás se pueda maximizar el uso de recursos, compartir y mejorar la eficiencia sería algo bueno y necesario.

Y volvemos a la raíz del asunto. Con un buen liderazgo regional se podría lograr. Vamos por ello.